
 
 

第二屆｢機電･啟航｣迎新典禮   

機電工程署署長薛永恒先生致辭 

 
司長、各位同學、家長、各位嘉賓和業界朋友﹕ 

首先恭喜電競比賽中得奬的隊伍，剛才比賽時，大家非常投入，我亦

十分緊張，多得兩位年青新力軍 carry 住我，才可以順利完成比賽。

為了讓大家能夠盡快融入這個有多達二十二萬名成員的機電業大家庭，

同時亦可以感受到這個大家庭創新、靈活、融和的特質，｢機電･啟航｣

的籌委會每次都會攪攪新意思，上年就拍片捉精靈，今次就落埸玩電

競，目的希望讓加入機電業界的年青朋友以一個非一般的迎新典禮作

為開始，創造非凡人生。 

今天是｢香港機電業推廣工作小組｣主辦的第二屆｢機電･啟航｣迎新典

禮，很榮幸今年再次邀請到政務司司長張建忠先生，喺佢每日排得滿

滿的日程之中抽空出席今日嘅典禮，今年司長更粉墨登場與一班年青

人為我們拍片之餘，剛才還與我們一齊玩電競比賽，令典禮生色不少，

多謝司長對機電業界和年青人的大力支持。 

另外，我要再次歡迎今天的主角，各位新力軍加入機電業這個大家庭，

各位年青人選擇投身機電業，以你們的實際行動為機電業投下信心一

票，所謂「青春一去不復返，事業一縱永無成」，選好事業對人生發展

至為重要，我好肯定大家喺做了一個十分精明的抉擇。 

今天｢機電･啟航｣迎新典禮得以順利舉行，實在有賴在座各位的支持和

參與；更加要多謝｢香港機電業推廣工作小組｣的成員機構精心策劃、

細心籌備了一個別出心裁的迎新典禮。這種集合整個業界力量舉辦的

迎新典禮，相信在香港都算是一個十分創新甚至獨一無二的嘗試。籌

委會還特別為今年的｢機電･啟航｣開設了一個 Facebook 打氣專區，使



 
 

到埸外埸內各界人士都可以為我們機電新力軍打打氣，網上打氣專區

氣氛熱烈，各機構打氣嘅相片、selfie，短短時間累積了數百張，而

且各有各精彩。希望這個別開生面的迎新活動，一方面能夠為新加入

機電業的新力軍打氣，另一方面也加深社會各界對機電業的認識。當

然，在這里我更加要感謝機電業界各機構、商會、工會及政府部門，

大家同行協作，為有志投身機電業的年輕朋友提供許多培訓機會與入

行渠道，使機電業可持續發展。 

從前電競被認為只是消閒娛樂，以打電競為職業更是天方夜譚，但隨

著電競市場擴大，許多國家也開始認真看待電競產業。今年印尼雅加

達亞運會將電競列入示範賽項目，香港電競代表盧子健更在項目中奪

金，下屆杭州亞運會更會將電競列入正式項目。由此可見，一些似乎

遙不可及的事件，很可能很快便成為我們生活的一環，就好似電競獲

得社會越來越大的認受，成為創科新時代嘅其中一個主流。事實上，

創新與科技早已滲透到不同機電行業的培訓課程中，正如剛才開場時

播放的影片，AR/VR、全息影像(Hologram)、無人機、機械臂等等，不

同的創新科技設備已經應用在機電業，機電業結合新科技已是大勢所

趨，因此我們每位機電業的一份子都要裝備好自己，擁抱新科技，迎

接新機遇！ 

講到新機遇，對香港將來至為重要的當然是粵港澳大灣區的發展，機

電署會繼續聯同機電業界的朋友，與大灣區各個創新和培訓機構在科

技發展、人才培育方面作更加廣泛的交流和協作，致力提升香港青年

技術人員的技術水平，好讓我們新力軍能更好地裝備自己，在機電航

道上發光發熱，把香港打造成為一個更可持續發展的智慧城市。 

各位年青人，將來如果有人問你：究竟有咩驅使你加入機電業呀？我

希望你們會答：因為機電業是一個機遇處處的行業；因為機電業是一

個與時並進的行業；因為機電業是推動社會向前發展的重要原動力。 



 
 

最後，我再次多謝籌委會和台前幕後所有工作人員多月來的努力，為

我們的機電新力軍帶來一個創新的迎新典禮。多謝大家。 
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